

## Burrill B. Crohn 1884-1983

*José Doggenweiler I.<sup>(1)</sup>, Patricio Ibáñez L.<sup>(2)</sup> y Roque Sáenz F.<sup>(2)</sup>*



Uno de 12 hijos de una familia inmigrante Judío-Alemana que llega a N. York a comienzos del siglo XX.

Su padre fue un activo y próspero miembro de la Bolsa de valores.

A los 13 años (1907), Burrill ingresa a la "City University of New York", graduándose en forma increíble por su precocidad, a los 18 años.

Cuatro años después obtiene el título de médico en la Universidad de Columbia.

Ingresa en el Hospital Monte Sinaí, para un programa de entrenamiento de 2 años.

Publica 14 casos, con las primeras descripciones sobre una curiosa enfermedad, que denomina "Enteritis regional", en el JAMA (Journal of The American Medical Association). Se debe señalar, sin embargo, que las primeras descripciones de casos fueron del cirujano de su grupo de trabajo en Mount Sinaí, el Dr. Oppenheimer.

Debido a esta publicación, por décadas e incluso hasta nuestros días, esta enfermedad se ha conocido como sinónimo de "Mal de Crohn" o "Enfermedad de Crohn".

Los Dres. Gordon Oppenheimer y León Ginzburg y Richard Marshak contribuyeron en forma importante en las descripciones sobre "Mal de Crohn", su evolución y opciones de tratamiento quirúrgico al comienzo y médico posteriormente.

En 1935, fue electo presidente de Asociación Americana de Gastroenterología.

El termino "Enfermedad de Crohn" fue in-

corporado por el cirujano inglés Brooke en sus publicaciones.

Sus trabajos se basaron en experiencias personales, de casos, que eran referidos a él desde otros centros, por su experiencia y resultados terapéuticos.

Fue asimismo ardiente exponente del uso de esteroides tanto en Enfermedad de Crohn, como en Colitis Ulcerosa, concibiendo que estos desordenes serían de origen infeccioso, con un componente inmunológico no bien explicado.

La etiología viral, también fue considerada por el Dr Burrill B Crohn, como probable factor desencadenante.

Disfrutaba cuidando de pacientes "famosos" que le eran referidos, pero sobretudo era muy humano y acogedor con los pacientes pobres. Era un médico muy educado, culto y amante de la lectura y de la literatura médica.

Burrill Crohn, fue un modelo en la profesión de médico, en su casi centenaria vida.

Su trayectoria se inmortaliza en "Burrill B. Crohn Research Foundation" con base en el Hospital Monte Sinaí.

Nombres como David Sachar, Daniel Present, Henry Janowitz, y Jerry Waye, todos del Hospital de Sinaí figuran entre tantos prominentes expertos que trabajaron a su lado.

<sup>(1)</sup> Gastroenterólogo.

<sup>(2)</sup> Facultad de Medicina, Escuela de Medicina Universidad del Desarrollo-Clinica Alemana. Unidad de Gastroenterología Clínica Alemana (miembros de Agrupación Chilena de Trabajo en Enfermedad de Crohn y Colitis Ulcerosa ACTECCU).

Recibido: 3-10-2006

Aceptado: 24-10-2006